
Ata da 8ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 27 de março de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e Três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Oitava Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª legislatura, sob a 

Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º Secretário Vereador 

Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 27/03/2023. 

Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de 

quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA 

NOVA]: Senhor presidente, há quórum suficiente para iniciarmos a presente sessão. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereador 

Maurício Couto. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos. Salmos 2:10-12. “Agora, pois, ó 

reis, sede prudentes; deixai-vos instruir, juízes da terra. Servi ao Senhor com temor, e 

alegrai-vos com tremor. Beijai o Filho, para que se não ire, e pereçais no caminho, quando 

em breve se acender a sua ira; bem-aventurados todos aqueles que nele confiam.”. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Maurício. Sob a proteção de Deus, 

iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 20 de março 

de 2023 e Sessão Extraordinária do dia 23 de março de 2023. Em discussão. Em votação. 

APROVADA por 13 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. 

VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: *Ofício nº 70/2023 - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas 

dos Requerimentos nº 38, 83, 172, 181, 188, 198, 199, 221, 223, 226, 229, 234, 237, 261 e 

263/2023; *Ofício nº 71/2023 - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 

271 a 308, 310 a 321, 323, 324, 326 a 337, 339 a 351, 353, 354, 355, 357, 358, 362 a 364, 366, 

367, 370 e 372/2023 e também ciência da Indicação nº 67/2023; *Ofício nº 72/2023 - 

PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 371, 373, 375, 377 a 390, 392 a 

398, 400 a 404, 406 a 411, 413, 415, 416, 417, 419 a 435, 437, 438, 400, 441, 442, 444 a 448, 

450, 451, 453, 455 e 456/2023 e também ciência das Indicações nº 81, 95 e 105/2023; 

*Convite - ARAÇOIABA DA SERRA - Desfile Cívico em comemoração aos 166 anos de Araçoiaba 

da Serra, quarta-feira, 5 de abril de 2023, às 18 horas, na Praça Coronel Almeida, no Centro; 

*Ofício nº 198/2022 - CÂMARA MUNICIPAL DE ESTÂNCIA TURÍSTICA DE TUPÃ - Encaminhar a 

Indicação nº 104/2023. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhores vereadores, vou 

passar aqui para o senhor secretário o ofício que a prefeitura mandou pedindo a devolução do 

projeto nº 62/2022. Fiquem atentos, que daí nós vamos ter que colocar para votar no plenário. 

Senhor secretário, proceda à leitura do ofício. [1º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: 

*Ofício nº 291/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: devolução de Projeto de Lei nº 

062/2022, do Poder Executivo. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Em votação. A 

devolução foi APROVADA por unanimidade. As Indicações, como de praxe, serão 



encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 212 a 249/2023. Que o senhor secretário 

proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa sessão. [1º SEC. FÁBIO ANTÔNIO VILLA 

NOVA]: REQUERIMENTOS Nº S 742 A 836/23. 742/2023 - Requer do Prefeito que informe se a 

empresa que oferece merenda escolar não contemplou seus funcionários com o dissídio neste 

ano de 2023. Há previsão legal no contrato celebrado entre Prefeitura e empresa que trate 

deste assunto e qual ação irá realizar de modo a defender os direitos trabalhistas. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 743/2023 - Requer da Sabesp, que informe sobre a possibilidade 

de construir rede de esgoto no Bairro Vale dos Lagos. Em caso positivo que esclareça o prazo 

para isso, e em caso negativo que aponte as razões. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

744/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a coleta de lixo no 

Europark. Autoria: DEBORA CAMARGO; 745/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o Programa Limpeza no Bairro, no Jardim Wanderely. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 746/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Josino Carneiro da Silva, na Vila Bandeirantes. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 747/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de construir mais rampas de acesso nas calçadas de nossa cidade. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA; 748/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de expandir os 

horários da linha de ônibus do Parque San Raphael em direção ao Bairro Vale da Lua, que 

atenda a necessidade dos munícipes. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 749/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção no Campo de Futebol 

Society, na Vila Angélica. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 750/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de recapear a Rua Gladys Bernardes Minhoto, no Jardim Tóquio. 

Autoria: PEPINHO; 751/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

recapear a Rua Josino Carneiro, na Vila Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 752/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de recapear a Rua Agenor as Silva Teles, na Vila 

Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 753/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de recapear a Rua Antônio Carlos Santos Bueno, no Bairro Santa Adélia. Autoria: 

PEPINHO; 754/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de recapear a Rua 

Professor Brasil Santos, na Vila Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 755/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de recapear a Rua Professor Celso de Camargo, no Jardim 

Tóquio. Autoria: PEPINHO; 756/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir uma cobertura na entrada da Creche Arthur Avalonne. Autoria: PEPINHO; 757/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a coleta de lixo no Bairro dos 

Fragas. Autoria: PEPINHO; 758/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a capinação e limpeza na lateral do muro da Creche Arthur Avallone. Autoria: 

PEPINHO; 759/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Travessa Caetano Nastre, na Vila Esperança. Autoria: PEPINHO; 

760/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a sinalização de 

solo, faixa de pedestres e local de desembarque, em frente à Escola Estadual PEI Chico Pereira. 

Autoria: PEPINHO; 761/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar 

as lâmpadas queimadas da Rua Paulo Cresciulo, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

PEPINHO; 762/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

capinação e limpeza da Rua Eugênio de Camargo Barros, no Bairro Santa Adélia. Autoria: 

PEPINHO; 763/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

nebulização, aplicação de produtos (fumacê) para a eliminação de mosquitos, nos bairros onde 



houve casos registrados de dengue. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 764/2023 – 

PREJUDICADO; 765/2023 - Requer do Prefeito que informe o porquê da Lei Municipal n° 5.648 

ainda não está sendo aplicada em nosso município. (CAVID) Autoria: DEBORA CAMARGO; 

766/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a sinalização de 

solo e a pintura de faixa de pedestres na Avenida Dr. Olavo Ribeiro de Souza. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 767/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

recuperação asfáltica das ruas Mario Silva Bueno, Vitória Dante Camargo e Januário Coelho, no 

Bairro Colina Verde. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 768/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, no Jardim Lucila. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 769/2023 - Requer do Prefeito que informe se foi finalizado o serviço de 

manutenção no Bairro Vale dos Lagos, o porquê as ruas Joaquim Faustino da Rosa e José 

Certraro, não receberam a devida manutenção e qual a previsão da retomada dos serviços nas 

ruas que ainda não receberam a manutenção. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

770/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar as placas 

indicativas com os nomes das ruas do Jardim Gramado. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 771/2023 - Requer do Prefeito que informe se há estudos para o aumento da 

altura da lombada na Rua Benedito Nunes, no Jardim Santa Rita de Cássia, em frente às 

residências de números 40 e 150. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 772/2023 - 

Requer do Prefeito que informe se está na programação, colocar lâmpadas de LED nos Jardins: 

Santa Rita de Cássia, Gramado, Novo Horizonte, CDHU e Vida Nova? Autoria: MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 773/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

mais clínicas efetuarem o exame de “colonoscopia”, tão vital na prevenção de doenças do 

intestino grosso e do reto. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 774/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um “mutirão”, que inclua limpeza, 

roçagem, tapa buracos, pintura de guias e outros serviços no Jardim Santa Rita de Cássia. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Vereadores, ao final dessa Sessão Ordinária, nós vamos convocar uma Extraordinária; só para 

os senhores já ficarem cientes: é o Projeto de Lei nº 061/2022, 087/2022 e 001/2023. São dois 

projetos, se eu não me engano, de denominação, do vereador Paulinho e Pepinho, e o nº 001, 

do Executivo, do agente de saúde do ESF. E daí são quatro Projetos de Decreto Legislativo: dois 

do vereador Eduardinho; é o nº 015, 016; 023, que é do vereador Renan, e 24, que é do 

vereador Marquinho. Só para os vereadores ficarem cientes... PL 061/22, 087/22, 001/23; e 

daí, Decreto Legislativo: nº 015, 016, 023 e 024. Se os senhores quiserem, está aqui, ó, deixo 

aqui para quem quiser vir até a mesa dar uma olhada. Obrigado, senhor secretário, continue a 

leitura dos Requerimentos e das Moções. [1º SEC. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: 

775/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de colocar cascalho nas ruas 

do Jardim Gramado. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 776/2023 - Requer do Prefeito 

que informe o critério para a notificação de munícipes que usam as áreas verdes próximas às 

suas residências. Por que uns são notificados e outros não? Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 777/2023 - Requerem do Prefeito que envie uma cópia do respectivo contrato 

entre a GEOSAUDE e Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, o curriculum de cada funcionário 

que prestou serviços na GEOSAUDE sob contrato com a Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, o 

relatório dos serviços e das atividades já prestados pela GEOSAUDE na Santa Casa de Tatuí; o 

valor deste contrato impactou no orçamento da Santa Casa de Tatuí e o atestado de 

capacidade técnica da respectiva empresa, em atendimento a Lei Federal nº 8666/93. Autoria: 



MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO 

SOARES, PEPINHO, MAURICIO COUTO; 778/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o reparo na calçada da Rua Juvenal de Campos, próximo ao nº 841. 

Autoria: PEPINHO; 779/2023 - Requer do Prefeito que informe como será realizado o cadastro 

para os beneficiários do Banco de Ração, Medicamentos e Utensílios para Animais. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 780/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir uma área de lazer, no Jardim Juliana. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 781/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar um ponto de ônibus coberto, no 

Bairro Guaxingú, próximo a Mercearia do Povo. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 782/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção do asfalto na 

Rua Professor Castrinaldo de Camargo, no CDHU. Autoria: HIAGO DAROS; 783/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção nas lajotas da Rua 

Marechal Floriano Peixoto. Autoria: HIAGO DAROS; 784/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a manutenção no asfalto da Rua Capitão Lisboa. Autoria: 

JOÃO JJ; 785/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar lâmpadas 

de LED, no Jardim Palmira. Autoria: JOÃO JJ; 786/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a coleta de lixo, na Rua Dois do Residencial Esmeralda. Autoria: 

HIAGO DAROS; 787/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar 

lâmpadas de LED, no Jardim Manoel de Abreu. Autoria: JOÃO JJ; 788/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de instalar lâmpadas de LED, na Av Cônego João Clímaco e 

na Rua Dr. Prudente de Moraes. Autoria: HIAGO DAROS; 789/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar lâmpadas de LED, na Rua Ferroviário Bartolomeu 

Roseiro. Autoria: JOÃO JJ; 790/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a sinalização de solo e faixa de pedestres da Rua Coronel Palimércio de Rezende. 

Autoria: JOÃO JJ; 791/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

uma operação tapa buracos, na Avenida Dr. Sales Gomes. Autoria: JOÃO JJ; 792/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua 

Nho Quim Marques. Autoria: JOÃO JJ; 793/2023 – Requer do Prefeito que informe qual 

procedimento tem adotado frente a terrenos que são notificados para limpeza e o proprietário 

não o faz. Após tentativas frustradas a Prefeitura pode executar o serviço e adicionar o custo a 

dívida ativa? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 794/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar ações de zeladoria, na Rua Lazara Soares Moreira, no Jardim 

América. Autoria: JOÃO JJ; 795/2023 - Requer do Prefeito que informe quando realizará o 

atendimento a indicação Nº535/2022, que trata da necessidade da recuperação da asfáltica na 

Estrada Municipal Virgilino Luiz Galera confluência com a Estrada Tatuí-Iperó, entre o Bairro 

dos Mirandas e o Bairro Guaxingú. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 796/2023 - Requer do 

Prefeito que contate o DER, a fim de pleitear a construção de uma lombada na Rodovia Mário 

Batista Mori, próximo à empresa BRF. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 797/2023 - Requer 

do Prefeito informe se prevê a instalação e para quando de containeres próximo à Estação. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 798/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a supressão dos troncos das árvores e o conserto do passeio público 

da Rua Nho Quim Marques. Autoria: JOÃO JJ; 799/2023 - Requer do Prefeito que informe 

quando executará o serviço para conter a erosão da Estrada Municipal Júlio Garcia, no Bairro 

Guaxingú. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 800/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de construir uma lombada na confluência entre a Estrada Municipal 



Virgilino Luiz Galera e a estrada que vai em direção a Chácara Risos, no Bairro dos Mirandas. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 801/2023 - Requer do Prefeito que informe quando 

realizará o atendimento a indicação Nº586/2022, que trata da necessidade da operação de 

recuperação asfáltica na Rua Coronel Lúcio Seabra. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

802/2023 - Requer do Prefeito que acione o DER, de modo a solicitar a capina do mato lateral 

na Estrada Tatuí – Iperó. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 803/2023 - Requer do Prefeito 

que informe com qual periodicidade tem feito à manutenção na UBS do Bairro dos Mirandas. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 804/2023 - Requer do Prefeito que informe quando 

realizará a correção do asfalto próximo à entrada do Condomínio Reserva dos Ipês I. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 805/2023 - Requerem do Prefeito que informe quando será feita a 

operação de recuperação asfáltica no Distrito Industrial Astória. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, PEPINHO; 806/2023 - Requerem do Prefeito que informe se existe a intenção e para 

quando, em realizar o recapeamento da Rua Benedito Moreira, no Jd. América. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 807/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de construir uma lombada na Estrada Mun. Virgilino Luiz Galera, no Bairro dos 

Mirandas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 808/2023 - Requerem do Prefeito que 

encaminhe o cronograma de manutenção da Areninha Roberto Seikiti Kian, no Residencial 

Astória. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 809/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quando realizará operação de recuperação asfáltica nas estradas do Bairro dos 

Mirandas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 810/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de construir pontos de ônibus nos locais que não tem e instalar 

iluminação nos pontos de ônibus do nosso município. Autoria: MAURICIO COUTO; 811/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos e 

conserto de calçada na Rua Tamandaré. Autoria: MAURICIO COUTO; 812/2023 - Requerem do 

Prefeito que preste esclarecimentos em relação ao Projeto de Lei 21/2023, que prevê 

autorização de empréstimo de 30 milhões de reais junto ao DESENVOLVE-SP. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 813/2023 – Requer do Prefeito que informe se é do 

conhecimento que o médico do Pronto Atendimento da ESF Roseli de Oliveira Camargo, no 

Jardim Santa Rita de Cássia, no período noturno atende em média 10 pacientes por hora e que 

um médico da UPA, no período diurno, atende 06 pacientes por hora. Autoria: MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 814/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a recuperação asfaltica da Rua Marechal Floriano Peixoto, na Vila Menezes. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 815/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Estrada Congonhal de Baixo. Autoria: LEVI PINTO 

SOARES; 816/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos Rua Alameda Agostinho dos Santos, no Bairro Nova Tatuí. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 817/2023 - Requerem do Prefeito informações a respeito do projeto de 

revitalização do Ribeirão Manduca, bem como do Pq. Linear do Ribeirão Manduca Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 818/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Antônio Henrique da Silva, na Vila 

Esperança. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 819/2023 - Requer do Prefeito que informe quais 

providências pretende tomar com relação às denúncias de assédio e importunação sexual na 



Maternidade da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 820/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Cornélio Eleutério, no Bairro Terras de Tatuí. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 821/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de conceder isenção de IPTU aos imóveis 

atingidos pelas fortes chuvas ocorridas este ano. Autoria: EDUARDO SALLUM; 822/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de intensificar a vigilância no Cemitério 

Municipal em razão dos furtos de placas dos túmulos. Autoria: EDUARDO SALLUM; 823/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade afixar o itinerário da linha no interior dos 

ônibus circulares e nas paradas. Autoria: EDUARDO SALLUM; 824/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de criar uma linha noturna de ônibus, ligando os bairros das 

extremidades ao Centro e a UPA. Autoria: EDUARDO SALLUM; 825/2023 - Requer do Prefeito 

que informe quando pretende retomar as obras de recuperação asfáltica no município. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 826/2023 - Requerem do Prefeito informações a respeito das 

tratativas junto ao Governo do Estado de São Paulo para a construção da nova entrada de 

Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 827/2023 - Requer do Prefeito que 

informe se tem conhecimento das denúncias ocorridas na EMEI Eduardo Strufaldi de que 

crianças não estariam tendo horário para escovar os dentes e as mães estariam sendo 

impedidas de se abrigarem da chuva após o horário de saída. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

828/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de criar um programa de 

promoção à prática de esportes nas quadras das escolas municipais do município, em atenção 

ao disposto na Lei nº 5.482/2020. Autoria: EDUARDO SALLUM; 829/2023 – Requer do Prefeito 

que informe por que dados importantes como valor do investimento, início e término da obra 

foram “omitidos” na placa do Centro Comunitário Pedro Antônio Santi, no Jardim Santa Rita de 

Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 830/2023 – Requer do Prefeito que informe 

quantas pessoas fazem parte da equipe de limpeza de bueiros da cidade e o cronograma de 

trabalho da equipe. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 831/2023 – Requer do Prefeito 

que informe se foi a Prefeitura que amontoou lixo e entulho em frente à Rua Gildete Spuri de 

Abreu, no CDHU Jardim Santa Rita de Cássia e por qual motivo o lixo não foi retirado e está 

amontoado em frente às residências, causando transtorno aos seus moradores. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 832/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Emilio Hadad, na Vila São Paulo. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 833/2023 - Requer do Prefeito que informe o cronograma para a 

execução do serviço de contenção de erosão na Via Vicente Manoel de Oliveira, no Bairro dos 

Oliveiras (Santuário Nossa Senhora de Fátima). Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 834/2023 - 

Requer do Prefeito que informe, em reiteração ao requerimento 424/2023, sobre a 

possibilidade de realizar o patrolamento e cascalhamento das estradas de terra no Bairro dos 

Oliveiras (Santuário Nossa Senhora de Fátima). Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 835/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Paulo Faustino Vieira. Autoria: RENAN CORTEZ; 836/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza da calçada da Rua Dr. Levi 

Mainardes. Autoria: RENAN CORTEZ. MOÇÕES Nº S 095 A 105/23. 095/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Fundo Social de Solidariedade de Tatuí – FUSSTAT, na pessoa de sua 

Presidente, Sra. Regiane de Oliveira Cardoso, pelo notável trabalho de destaque realizado, em 

especial pela atuação após as fortes chuvas ocorridas em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO 



DE ABREU; 096/2023 - Aplausos e Congratulações à 26ª Subseção da Ordem Dos Advogados 

Do Brasil – OAB Tatuí, na pessoa de sua Presidente Dra. Roseli Aparecida Soares, pela 

passagem em comemoração a seus 91 anos de criação e instalação, ocorrida no dia 21 de 

março p.p. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 097/2023 - Aplausos e Congratulações à 

Cerâmica Vitória, por ter acolhido a cadela que foi abandonada no portão da cerâmica com os 

seus 5 filhotes e por ceder as imagens das câmeras de segurança, que ajudou o Bem Estar 

Animal e a Policia Civil nas investigações deste caso. Autoria: GABRIELA XAVIER; 098/2023 - 

Aplausos e Congratulações à Zilda Moraes, em razão de ter dado abrigo aos 5 filhotes que 

foram abandonados na Cerâmica Vitória. Autoria: GABRIELA XAVIER; 099/2023 - Aplausos e 

Congratulações a Aguinaldo Donizete da Silva (Guina) e sua esposa Helen de Aguiar Moreira, 

em razão de ter acolhido e adotado a cadela que foi abandonada na Cerâmica Vitória. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 100/2023 - Aplausos e Congratulações à Patrulha Da Paz, setor da GCM que 

realiza importante trabalho cuidando de mulheres e suas famílias vítimas de violência 

doméstica. Autoria: DEBORA CAMARGO; 101/2023 - Aplausos e Congratulações ao 

Proprietário da Barbearia Barbershop e Professor da Escola PRIMETEC, Thiago Parrela da Silva, 

em razão do notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 102/2023 - Aplausos e Congratulações à Luna Zarattini, pela posse como vereadora 

na Câmara Municipal de São Paulo. Autoria: EDUARDO SALLUM; 103/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Tatuí e Região, em nome 

de sua Presidenta Claudia Adum, pela diligência e perseverança na luta pelos direitos da 

categoria. Autoria: EDUARDO SALLUM; 104/2023 - Aplausos e Congratulações ao Grupo 

Prerrogativas, por ter recebido a Honraria “Salva de Prata” da Câmara Municipal de São Paulo. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 105/2023 - Aplausos e Congratulações à Senhora Marília dos 

Santos Bernardo, pelo excelente trabalho que vem desempenhando na área da Saúde 

Municipal e pelo atendimento humanizado prestado aos nossos munícipes, agindo sempre 

com lisura, moral e responsabilidade. Autoria: LEVI PINTO SOARES. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado, senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para 

os vereadores se inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. O 

tempo está aberto, vereadores. Onze vereadores se inscreveram. Quatro minutos para cada 

vereador. A primeira a fazer o uso da palavra, vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA 

CAMARGO]: Boa noite, presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, quem 

nos assiste aqui presencialmente e a quem nos acompanha pelo YouTube e pela TV Câmara. 

Sejam todos muito bem-vindos! Eu vou falar aqui de um Requerimento que eu fiz para o bairro 

Jardim Lucila. Eu estive visitando esse bairro, e a chuva deixou grandes estragos lá. Sabemos 

que não é só nesse bairro, que a cidade tem bastante estragos e sabemos também que, aos 

poucos, está sendo resolvido, mas eu quero deixar esse registro aqui do Jardim Vanderlei, o 

Jardim Vanderlei também teve vários estragos. Agora eu quero falar aqui da Moção de 

Aplausos que eu fiz para a Patrulha da Paz, em nome da Lívia, que se encontra aqui a Lívia - 

muito obrigada pela sua presença, do Fábio, também que se encontra aqui, do Flores, também 

nosso guarda dessa casa aqui. Eu quero falar um pouco sobre o trabalho que a Patrulha da Paz 

presta em nosso município, a qual é um trabalho muito relevante na área da vulnerabilidade 

social. A Patrulha da Paz, ela faz um acolhimento das mulheres vítimas de violência doméstica, 

aonde elas vêm de diversas partes, da delegacia central, da DDM, da UPA, do CRAS, do CREAS, 

e o cadastro é feito na justiça restaurativa, onde também é feito um aplicativo, o Botão do 

Pânico, uma ferramenta muito importante para a segurança delas. Atualmente estão com 



quase 500 mulheres assistidas, o qual esse número poderá chegar muito além se tiver uma 

campanha de divulgação. Muitas pessoas não conhecem ainda o trabalho da Patrulha da Paz; e 

esse trabalho, ele é um dos primórdios no estado. Mais de 200 municípios, Tatuí foi um dos 

primórdios. Então eu até sugiro que faça-se campanha para que seja mais divulgado o 

excelentíssimo trabalho que é feito na Patrulha da paz! Eu quero, em nome de todos dessa 

casa aqui, homenagear a Lívia, homenagear o padre, que aqui se encontra presente, e os que 

também não se encontram aqui, que é o CGM Delmir Rodrigues, a Edineia Cristina Vieira da 

Rocha, Érica Renata Vieira da Rocha, o Fábio, que aqui se encontra, Jairo Antônio Paes, Júlio 

Eduardo, tem a Daniele, Marcelo Siqueira Ribeiro. Todos têm desenvolvido um excelente 

trabalho, e todos nós, mulheres, aqui agradecemos, ainda nesse mês de março, mês do Dia da 

Mulher. Em nome de vocês, eu agradeço por todo esse trabalho, viu, Lívia, viu Fábio? Muito 

obrigada! [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora Débora. Com a 

palavra, vereador Maurício Couto. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos. Todos os 

vereadores, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos acompanhando pela TV. 

Requerimento nº 810, requer do prefeito que informe sobre a possibilidade de construir ponto 

de ônibus nos locais que não tem, e instalar iluminação nos pontos de ônibus do nosso 

município. Requerimento nº 811, requer do prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa-buraco e conserto de calçada na Rua Tamandaré, esquina com a 

Rua União da Botica, aqui no centro, com máxima urgência; o pessoal tem solicitado bastante. 

E também quero comentar também que é um Requerimento que eu já fiz e também que o Levi 

está fazendo, que é a respeito da Rua Marechal Floriano Peixoto, aqui na Vila Menezes. Está 

horrível lá, está enorme o estrago lá na rua, e já foi falado aqui, acho que por todos, que um 

dos maiores riscos são os acidentes. Então a gente tem que se atentar, porque uma coisa leva 

a outra, porque, se sofrer um acidente, esse cidadão vai procurar o pronto atendimento, e, no 

pronto atendimento, muitas vezes, vai ter que ficar afastado do seu trabalho. Então é uma 

bola de neve. Então assim, se a gente consegue já evitar isso, é o melhor canal e a sociedade 

agradece. Deus abençoe a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador 

Maurício. Com a palavra, vereador Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a 

todos. Gostaria de falar das minhas moções que fiz para a Cerâmica Vitória, como eu falei na 

sessão da semana passada que eu iria fazer uma Moção para a Cerâmica Vitória, que foi a 

cerâmica que divulgou as imagens da cachorrinha sendo abandonada junto com seus filhotes. 

Então eu parabenizo à cerâmica pela coragem e por ter divulgado, que mais pessoas que têm 

câmeras, veja esse ato cruel que aconteceu e divulguem também. Gostaria também de falar da 

Moção que eu fiz para ele e para o Guina; eles adotaram a cachorrinha, essa cachorrinha que 

foi abandonada na frente da cerâmica e, nesse final de semana, ela foi castrada, graças a Deus, 

a partir de agora ela não vai sofrer mais, porque se livrou de um péssimo adotante e caiu na 

mão de pessoas maravilhosas. E também gostaria de falar da Moção que eu fiz para a 

protetora Zilda. As protetoras, como sempre, também fazendo um ótimo trabalho em nossa 

cidade, voluntário. A Zilda, ela ficou com os filhotes da cachorra, que eles já estavam comendo, 

então foi separado; e quem tiver interesse em adotar os filhotes, podem estar entrando em 

contato com o Bem-Estar Animal para adotar. Presidente, não está na pauta, mas será que é 

possível falar da feira de doação que vai ter? No sábado, das 9 horas a meio-dia, na Praça da 

Matriz, vai ter uma feira de doação dos cães do canil e de resgate de cães e gatos que o Bem-

Estar Animal da prefeitura fez. Então quem puder comparecer, vai estar adotando; a gente 

sabe que adotar é um ato de amor, então não compre, adotem. Obrigada e boa noite! [PRES. 



VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora. Com a palavra, vereador Márcio do 

Santa Rita. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros 

da mesa, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. Venho mais 

uma vez a essa Tribuna falar referente ao Requerimento nº 813/2023. Um Requerimento de 

grande importância, referente à saúde da nossa cidade. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio 

Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, 

para que informe a esta Casa Legislativa, sobre o funcionamento do “Pronto Atendimento”, no 

período noturno na ESF” Roseli de Oliveira Camargo”, no Jardim Santa Rita de Cássia. Essas 

informações, eu obtive através do WhatsApp de um profissional da área, não é simplesmente 

um qualquer, mas um profissional que trabalha na área; e é de grande importância o senhor 

prefeito e a senhora secretária dê uma atenção referente ao que vem ocorrendo. É do 

conhecimento dos órgãos competentes que o médico do PA, no período noturno atende em 

média 10 pacientes por hora e que um médico da UPA que é o atendimento diurno, no seu 

pior dia, atende 06 pacientes por hora? No período noturno a qualidade é comprometida, e 

ganha-se um maior risco de erros devido à exaustão de médicos e enfermeiros. Os 

funcionários do período noturno (PA) sentem-se discriminados, abandonados, pois trabalham 

com menos pessoal e sem estrutura para essa demanda no atendimento, e ainda pacientes 

são orientados pela equipe de manhã a voltar no período noturno. É necessário e urgente que 

a Secretária da Saúde, responsável pelo funcionamento de ambos os períodos, “ouça os 

funcionários” e adote critérios que garantam a qualidade nas prestações dos serviços de 

saúde. Os médicos e enfermeiros estão abandonando o período noturno, já que não estão 

sendo tratados com o respeito que merecem! Infelizmente é questionamento em cima de 

questionamento do povo daquela região. Eu peço encarecidamente ao senhor prefeito, à 

senhora secretária da saúde, que possa dar uma atenção e conversar com os funcionários 

daquela região, para ver o que vem ocorrendo lá, por favor! Eu estou pedindo por gentileza, 

porque, na época da eleição, lembra de nós! Por favor, senhor prefeito! Peço 

encarecidamente, nós estamos aqui para quê? E peço aos nobres pares que vão buscar os 

conhecimentos lá também, que não é possível, as coisas não estão andando bem! Por favor, 

eu peço, ou é só para mim que a população reclama? Vejam nas redes sociais quantos 

questionamentos está tendo! Tem mais de 50 pessoas lá dentro da unidade agora, fechou o 

portão, ninguém pode adentrar lá dentro! Nem todo mundo tem condições de condução para 

ir até o UPA, pessoal! Eu peço encarecidamente para cada um de vocês! Só mostrar o que é 

bonito é fácil, sair foto do lado do prefeito é lindo e maravilhoso, mas vai lá ver a necessidade 

do povo da região sul da cidade! Não faça como o prefeito fez; prefeito, por gentileza, quando 

for para um bairro, anuncie que está indo lá, para a população questionar e mostrar as 

demandas do que está acontecendo, não fazer como foi feito sábado lá no Gramado, foi lá na 

calada, ninguém sabia! E depois eu estive lá, o pessoal veio me questionar por que que não 

avisaram que o prefeito veio aqui na comunidade? Eu falei, “Mas nem eu sabia que ele ia vir!”. 

E para atender o quê? Meia dúzia de pessoas? Não é meia dúzia de pessoa, tem que atender 

toda a população, ouvir os anseios da sociedade! Eu estou falando aqui alto e bom som, para 

que ele possa ouvir e atender não a esse vereador, mas o povo daquela região, que paga seus 

impostos e muito bem pago! Enquanto não ouvir, não atender o povo, eu vou estar aqui 

falando em alto e bom som, com respeito, com educação! Luto pela sociedade para defender 

seus direitos e não os meus anseios, tá bom? Eu vou começar a falar aqui o que tem que ser 

falado se não atender aquele povo. Muito obrigado, senhor presidente. Obrigado a todos. 



[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador. Com a palavra, vereadora Cíntia 

Yamamoto. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Boa noite a todos. Eu gostaria de falar sobre dois 

Requerimentos em que a gente assinou em conjunto. O primeiro novamente é sobre a Geo 

Saúde. Como todos sabem, nós recebemos a cópia de uma denúncia nessa casa. Então eu vou 

ser bastante repetitiva para cobrar resposta sobre a Geo Saúde. O primeiro Requerimento 

nesta casa foi feito em setembro de 2022. Se a prefeitura tivesse respondido todos os 

Requerimentos de forma completa, rapidamente, a gente poderia ter evitado que a Santa Casa 

fosse saqueada. E eu digo saqueada, porque foram pagos mais de R$ 1,7 milhão. Então eu faço 

novamente os questionamentos: a cópia do contrato? Currículo de cada funcionário? O 

relatório dos serviços e das atividades já prestadas? Quanto o valor desse contrato impactou 

no orçamento da Santa Casa? A cópia do atestado de capacidade técnica da empresa. O 

segundo é sobre um empréstimo que a prefeitura solicitou autorização para essa casa, de R$ 

30 milhões de reais. O Projeto veio com três páginas – três páginas - depois veio mais três 

folhas com o impacto orçamentário. Para um valor de R$ 30 milhões, vir um projeto com seis 

folhas... acaba ficando um pouco incompleto, né? Então eu sou, nós somos, todos que 

assinamos esse Requerimento a favor da reconstrução da cidade, mas a gente pede que venha 

de forma transparente e detalhado. Que venha os projetos, que venham os valores de cada 

obra, os gastos de cada obra, tempos de serviços, entre outros questionamentos. Então eu 

peço também, faço um pedido, por gentileza, que o Executivo faça essas respostas de forma 

completa, para que a gente possa levar transparência para o povo e para quem tem as dúvidas 

igual a nós aqui. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Obrigado pelo aparte, vereadora. 

Só para mim falar referente aos questionamentos que nós fizemos também junto. Referente 

ao Requerimento nº 812, referente ao projeto de lei n 21/2023, que prevê autorização de 

empréstimo de R$ 30 milhões... R$ 30 milhões, não é R$ 30 mil! E não é R$ 300 mil. R$ 30 

milhões é muito dinheiro! Então eu peço, nós estamos pedindo aqui vários questionamentos e, 

para a gente aprovar um projeto desse, nós temos que analisar muito bem e temos que ter as 

respostas convincentes para que a gente possa dar um parecer favorável nessa questão. 

Espero que não seja igual àquela placa que está lá no centro comunitário do Santa Rita, lá, que 

está lá apagado o valor do empreendimento, o valor do início da obra e o valor final da obra. 

Não é eu que estou mentindo, viu, nobres pares? Está lá para quem quiser ver, ao vivo e a 

cores, está lá! Eu acho assim, se é uma obra pública, é de grande importância para que a 

sociedade tenha conhecimento. Não tem por que o Executivo ou quem elaborou aquela placa 

lá se omitir, porque está lá, é para iniciar a obra, mas não tem o valor da obra e também não 

tem o início e o final! Por quê? Qual o motivo isso? Deixo esse questionamento. Obrigado, 

vereadora, pelo aparte. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora e 

vereador Márcio. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA 

NOVA]: Boa noite, presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público presente e o 

pessoal que está assistindo a gente de casa pela TV Câmara e YouTube. Essa semana e semana 

passada, fui procurado por várias munícipes, muitos moradores reclamando do estado das 

ruas. O asfalto, que já não era bom, com as chuvas, piorou muito. Então fiz uma série de 

Indicações aqui para recuperação de ruas de vários bairros que estão destruídos pelas chuvas, 

e a população está clamando pela recuperação dessas vias. Tem pessoas que têm dificuldade 

de colocar o carro dentro da garagem, devido à erosão causada por chuvas, em bairros que 

não foram planejados, sem drenagem de águas pluviais. Antigamente aprovava-se 

loteamentos, a água corria por cima do assalto e tudo bem. Então só citar os bairros aqui que 



eu fiz as Indicações: Village, Engenheiro Campos, Jardim Planalto, Jardim Santa Emília, Jardim 

Lucila, no qual a vereadora Débora fez o Requerimento também nº 768, estado lastimável do 

Jardim Lucila! Jardim 11 de Agosto, CDHU, Jardim Vanderlei, Rosa Garcia 1 e Rosa Garcia 2. O 

vereador Eduardo Sallum, no seu Requerimento nº 825, questiona também o poder público de 

quando vai realizar a recuperação asfáltica da cidade. Está nessa casa aqui o Projeto de Lei nº 

021/2023, que já foi citado aqui, no qual autoriza a câmara municipal a emprestar R$ 30 

milhões de reais, através do Desenvolve São Paulo. Esse recurso de R$ 30 milhões de reais vai 

ajudar para recuperar a nossa cidade; o custo estimado dos estragos da chuva, R$ 50 milhões 

de reais. Então aqui está um empréstimo de R$ 30 milhões, destinado à macrodrenagem, 

pavimentação e serviços correlatos a obras e construção de próprios equipamentos, em 

observação à legislação vigente. Então, pela quantidade de reclamações que a gente tem 

recebido aqui, devido à qualidade das ruas, a população está pedindo que seja feita a 

recuperação. Então esse projeto, eu acho que tem que ser tramitado o mais rápido possível e 

ser votado, porque isso aqui é um projeto para recuperação da cidade, é para recuperar nossa 

cidade. Houve tempos, senhor presidente, que essa câmara recebia projeto de lei para 

autorizar empréstimo para construir uma prefeitura, apenas para satisfazer capricho de 

política local. Uma boa noite a todos. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Aparte, 

vereador? [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Não concedo. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE 

CAMARGO]: Muito obrigado então. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

vereador. Com a palavra, vereador João Éder. [VER. JOAO EDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, 

senhor presidente, boa noite, vereadoras, vereadores e ao público presente. Santuário Nossa 

Senhora de Fátima, Mirandas e Guaxingu é o tema de diversas matérias que nós 

apresentamos, seja através de Indicações, seja através de Requerimentos nesta noite. 

Infelizmente nós temos reiterado diversas vezes os questionamentos para melhoria das 

condições naquela região, e não tem se dado a devida atenção. Semana passada eu estive no 

local, uma erosão na via principal existente no santuário, tanto no bairro dos Mirandas, desde 

julho do ano passado, nós apresentamos questionamentos à prefeitura, reiteramos no mês de 

fevereiro, e não há um posicionamento claro sobre quando irá ser feito o serviço. E é bom 

salientar o seguinte, é um local que ainda não tem iluminação pública. Então, no período da 

noite, meia curva, que é do trajeto natural, é um local muito perigoso para as pessoas que 

estão ali. Inclusive muitas delas andando em meio aos carros. Então nós pedimos novamente 

atenção da prefeitura em relação a esse problema da erosão, antes que aconteça algo mais 

sério. E também ao patrolamento nas estradas de terra aí desses bairros, que estão com 

muitas dificuldades. Também problemas em relação à questão na coleta de lixo, entre outros. 

Então nós reiteramos aí, através de diversas matérias nessa noite, os pedidos para esses 

bairros. Outro bairro que nós queremos destacar muito a importância e a necessidade de 

atenção: nós estivemos há semana passada junto com o vereador João JJ, ali no Jardim 

América, à Rua Benedito Moreira, principal saída do Jardim América e do São Conrado. Ainda 

no mês de fevereiro, nós apresentamos uma Indicação, o buraco ainda era pequeno na via; 

hoje está ocupando quase que a totalidade da via. E não só o tapa-buraco, aquele local merece 

o recapeamento. Então, que a prefeitura possa colocar nas próximas emendas que venha a 

receber de deputados, do governo estadual e federal, a atenção em relação a essa rua, que é 

tão importante aos moradores do Jardim América, aos moradores do Jardim São Conrado. 

Inclusive que, em breve, conforme o andamento aí do convênio junto ao governo do estado, a 

gente espera que tenha iluminação na ligação entre o Jardim América e a Santa Luzia. Também 



um questionamento importante que nós colocamos aqui é sobre a manutenção na areninha 

do Astória. Foi feita a inauguração, muito bonito, porém, se não houver a manutenção, logo 

mais o espaço pode não estar em condições do uso para as pessoas. Em relação à questão do 

Requerimento que nós assinamos pedindo informações e esclarecimentos ao prefeito sobre o 

empréstimo de R$ 30 milhões, a justificativa veio sucinta frente à importância que foi relatada 

para obter-se esse empréstimo, ainda mais sendo um valor alto. Então, nós fizemos aí 34 

questionamentos à prefeitura, pedindo esclarecimentos, porque é fundamental que exista 

esses esclarecimentos, não somente para a câmara, como para a população, e para a câmara, 

em especial, quando da fiscalização do andamento da execução do serviço que esse planeja 

com esse empréstimo. Também aqui reiteramos o que a vereadora Cíntia colocou em relação 

à importância dos esclarecimentos sobre a Geo Saúde. Houve, ainda no ano passado, 

Requerimentos tratando desse assunto; as respostas vieram incompletas; e a apresentação de 

uma denúncia que foi encaminhada a essa casa e também ao ministério público, ainda que o 

ministério público esteja avaliando, é importante que essa casa também exerça o papel dela e 

faça os questionamentos. E a gente espera que a prefeitura possa responder da melhor forma 

possível, com clareza, com transparência, para que a população se sinta aí realmente 

esclarecida sobre tudo que foi noticiado e tudo que são fatos ou não, mas que a gente precisa 

investigar e ter as respostas devidas. Obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador. Com a palavra, vereador Hiago Daros. Declina. Passo a presidência para o 

vereador Marquinho de Abreu e vou fazer o uso da Tribuna. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS 

DE ABREU]: Com a palavra, o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor presidente, nobres vereadores, público que nos assiste. Vereador Marquinho, eu tenho 

hoje aqui de fazer menção à Moção da vereadora Débora, parabenizá-la pela Moção em 

relação à Patrulha da Paz, que faz hoje um apoio principalmente importante às mulheres 

vítimas de violência doméstica. Nós discutimos essa semana, vereadora, a importância que se 

tem, que a gente construa uma rede e que ela faça todo um trabalho. Eu não tenho dúvida da 

importância que a Patrulha da Paz hoje faz, mas nós precisamos de uma casa de abrigo no final 

para essa mulher, porque senão a gente não tem a rede, melhor dizendo, o fluxo na 

totalidade. E quero fazer essa congratulação também em especial à GCM Lívia, que está aqui 

conosco hoje. Parabenizá-la por estar... em seu nome, parabenizar toda a Patrulha da Paz e 

por estar inclusive fazendo um ótimo serviço. Senhor presidente em exercício, vereador 

Marquinho, eu gostaria também de mencionar meu Requerimento nº 828, que a lei nº 5.482, 

aprovada aqui nesta câmara municipal, de minha autoria, não está sendo executada, e que é 

uma lei que regula a utilização do espaço de escolas públicas do município no período noturno 

e ao fim de semana, para prática esportiva da comunidade. E tem uma regulação; nós 

aprovamos aqui em 2020, o vereador também era já vereador desta casa, então eu faço esse 

questionamento. O Requerimento nº 824 fala da necessidade que o vereador Márcio já 

colocou aqui, da necessidade de linha noturna, principalmente para as extremidades, 

principalmente no que compete a UPA, a ida até a UPA. Senhores, o meu Requerimento nº 

818, rapidamente, trata-se de Requerimento ao prefeito, que informe quais providências 

devemos tomar com relação a assédio e perturbação sexual na maternidade da Santa Casa de 

Misericórdia de Tatuí. Então eu deixo esse registro aqui; hoje veio a gestão da Santa Casa 

conversar conosco no nosso gabinete, para dizer que já está sendo apurado essa denúncias de 

assédio e importunação sexual. Não é a primeira vez da mesma pessoa, que há denúncia sobre 

essa pessoa, e fico muito feliz que a Santa Casa de Tatuí está tomando providência em relação 



a isso. Nós temos uma postura aqui de bater quando for necessário, e de elogiar quando for 

necessário. Então, se está de fato sendo feito um processo administrativo, uma sindicância, 

uma investigação, eu parabenizo à Santa Casa de Tatuí nesse sentido. Senhor presidente, para 

terminar, eu queria mencionar aqui o Requerimento de vários vereadores, nº 812, que fala da 

questão do empréstimo de R$ 30 milhões. Tem uma coisa que é muito necessária aqui nessa 

casa; primeiro a gente fazer uma discussão sem paixão, nós temos que fazer uma discussão 

por Tatuí. E para fazer uma discussão por Tatuí, nós precisamos de um plano técnico-

orçamentário. Ou seja, eu vou emprestar R$ 30 milhões e vou aplicar onde? Nas chuvas, tá, 

mas onde? Ah, eu tenho aqui tal ponte e vai me custar um milhão; eu tenho tal ponte e vai 

custar R$ 1,5 milhão; eu tenho aqui um recape que vai custar três milhões... Eu preciso saber, 

para conseguir aprovar, para saber se inclusive é necessário todo esse empréstimo de R$ 30 

milhões. Então, nós precisamos, porque nós somos vereadores e nós precisamos saber o que 

nós estamos aprovando aqui devidamente. Então eu acho que sem paixão, sem a gente ir para 

uma agenda... Foi falado aqui na época que o vereador Marquinho era líder do governo na 

época, eu estava aqui na câmara, eu era vereador da oposição na câmara, inclusive; foi 

apresentado lá o empréstimo, o financiamento para ser feito a nova prefeitura, e foi 

apresentado um plano de mitigação de valor de aluguel, que, se eu não me engano, depois de 

oito anos já passaria a compensar, porquê? Estaria fazendo um novo setor administrativo e 

economizando o aluguel com as secretarias. Eu era vereador da oposição, eu peguei e falei, 

“Então assim, sim.”. Concordo, porque Tatuí vai ganhar com isso! Não tenho problema com 

isso. O vereador Marquinho lembra disso na época, eu lembro do senhor inclusive afirmar aqui 

na tribuna o quanto que ia ser economizado e tal. Então nós precisamos, independente do que 

for, financiamento, empréstimo, nós precisamos, porque não é um empréstimo que vai bater 

só nessa gestão, é um empréstimo que vai bater mais duas gestões para a frente. Então nós 

precisamos devidamente ter essas informações. Obrigado, vereador Marquinho, vice-

presidente. Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres pares, público que nos assiste presencial e pela Câmara 

TV. Gostaria também de fazer menção sobre o Requerimento de empréstimo de R$ 30 

milhões. Nós sabemos, por algumas ações da prefeitura e alguns pronunciamentos, que o 

dano ainda é um pouco maior do que isso, mas, de alguma forma, nós precisamos fazer 

algumas questões emergenciais no nosso município. É claro que nós temos que esclarecer 

alguns pontos, trazer clareza a algumas questões; a única coisa que eu tenho certeza que nós 

temos que ter é urgência. Nós temos que esclarecer? Temos. Então vamos esclarecer logo, 

vamos esclarecer logo, porque tem pessoas ilhadas por causa de ponte, tem pessoas mudando 

destino do trabalho, consumindo mais combustível, consumindo mais tempo de serviço... nós 

temos esclarecer? É claro, nós temos que esclarecer! Ninguém vai assinar um cheque em 

branco para ninguém aqui; acredito que é um coro que os 17 fazem. Mas nós temos que 

esclarecer, discutir, mas com urgência, porque é isso que a população vem pedindo: urgência. 

Não adianta no nosso tempo, “depois eu vejo...”, “não entendi direito...”. a população que 

está ilhada em seus bairros, caindo dentro de buracos enormes, danificando seus veículos, elas 

têm urgência! E nós temos o dever e estamos aqui de buscar esclarecimento e no tempo de 

urgência da nossa população. Nós temos que buscar esclarecimentos, temos que nos 

debruçar, se for o caso de perder noite lendo os projetos, mas tem que ser com urgência, 

porque a população está pedindo urgência. Assim como os nossos servidores públicos saíram 

para a rua para reconstruir a nossa cidade com urgência, volto a falar de servidores com lajotas 



nas próprias mãos, nós podemos também pegar meia dúzia de folha de papel e tomar os 

esclarecimentos e tomar uma decisão aqui com urgência. Então eu peço sim, eu também 

tenho algumas dúvidas a ser tiradas, porque, como bem foi dito, não são R$ 30 reais. Mas 

também nós podemos esclarecer e tomar a nossa decisão com urgência. O importante é que 

se vê com urgência e que nós possamos tomar decisão... e que nós podemos ser contrários 

também, de repente, eu posso achar que não tem sentido, ou que ficou caro, ou que não é 

emergencial, ou que não é na minha região que vai ser contemplada. Eu tenho, o vereador 

tem essa prerrogativa, esse direito, mas eu acho que tem que ser discutido para sim ou para 

não os esclarecimentos com urgência. Até peço ao presidente da casa que, assim que estiver 

apto, também coloque o quanto antes em discussão nesse plenário. Em relação à zona sul, nós 

temos tido recorrer-se de muitos anos lá mesmo e tem muitas coisas que ainda são 

necessárias naquela região, até porque é um histórico de décadas aonde a população só 

expande, só se cresce territorialmente. Aí a conta não fecha, aí a creche não salda, aí o posto 

não salda, aí a escola não salda, o transporte público não salda, não consegue se equiparar o 

serviço. Então tem algumas questões que estão sendo tratadas ali emergencialmente, que foi 

a contenção, que também é um problema de décadas e que inclusive muito se atribui a esse 

volume de água, que só foi aumentando posterior à inauguração de novos bairros. Se nós 

pegarmos também, salvo o meu engano, peço perdão se eu estiver enganado, o tamanho da 

fila de vaga de creche naquela região, o número de atendimento na UBS, na questão 

odontológica, também cresceu juntamente com a expansão daquela região. É por isso que o 

presidente foi muito feliz no discurso sábado lá no Astória, que nós precisamos não só pensar 

na política de habitação; é claro, eu faço parte disso, assumo isso, é muito lindo nós estarmos 

lá entregando a chave para os munícipes. É uma vitória também tão nossa quanto eles, mas 

nesse momento que nós fazemos isso desenfreadamente numa região da nossa cidade, nós 

estamos estrangulando o serviço público, nós não temos planejamento adequado; aí vem as 

novas gerações infelizmente pagando esse preço. Ainda parabenizo o prefeito e, agora, o novo 

lançamento de casas populares têm mudado tantas regiões da cidade, mas essas ações 

realmente têm que ser concluídas na zona sul, começando pelas emergências, como foi feito 

na bacia de contenção, com a questão dos contraturnos agora escolar, nós estamos vendo 

saindo do papel, e eu tenho certeza que, com o nosso apoio aqui da câmara municipal, de 

todos, assim como foi bem dito, nós vamos conseguir também, de alguma maneira, estar 

sanando essa questão de saúde, que é primordial em nosso município. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Renan. Eu vou passar 

a palavra para o vereador Marquinho. Só dizer uma coisa, vereador, em relação à questão da 

infraestrutura, eu entendi o que o senhor quis dizer, mas só para ficar claro para a nossa 

população, minha questão não é com política habitacional, minha questão era residencial 

aberto. Não era política habitacional, porque é uma empresa ganhando dinheiro vendendo 

casa, né? E daí depois leva um baita de um problema para o poder público. Só para deixar 

esclarecido para a população, mas eu tenho certeza que é o que o senhor tentou dizer 

também. Com a palavra, vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: 

Senhor presidente, membros da mesa, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e 

senhores, um boa noite a todos. Eu também vim falar do Requerimento do empréstimo da 

prefeitura e gostaria de parabenizar a atitude do prefeito, atitude dos secretários, atitude da 

sua equipe, do funcionalismo público também, aonde foi apresentado um plano de 

recuperação em relação às chuvas do nosso município, que foi feito na Alvorada Clube, 



apresentado aos vereadores, apresentado aos empresários, apresentado à toda população 

que quis estar presente. Uma demonstração de transparência, uma demonstração séria, no 

qual eu estava presente. E venho dizer o seguinte, que o prejuízo causado pelas chuvas é no 

valor aproximadamente de R$ 50 milhões. E aonde que vai ser usado? Aonde que serão usados 

esse empréstimo? Será colocado na ponte do Jardim Lírio, que está numa situação precária; na 

Ponte da Caridade Terceira; na Ponte nova do Jardim Lírio, que estão fazendo uma nova ponte 

para tráfego pesado lá dentro, que vai unir o Jardim Manoel de Abreu junto com o Jardim Lírio, 

que vão sair duas avenidas, que foi contrapartida em relação aos loteamentos que vão sair por 

lá. Temos também esse local da avenida que foi cedido também por um empresário, 

aproximadamente dois alqueires e meio para que saia essa marginal, essa avenida. Temos 

também a Ponte Nova, a Ponte da Vila Esperança, que precisa de reparos, a Ponte da APAE, a 

Ponte Caiçara. Então só aí são seis pontes que eu falei, seis pontes. Aí nós temos o Parque 

Linear do Manduca, o mundo de arrimo na Vila Brasil, a construção da base do SAMU novo, a 

praça Anita Costa, pavimentação aqui no nosso município, que todo mundo está solicitando 

pavimentação, operação tapa-buracos aqui em nosso município! Vai usar desse recurso 

também! Bacias de contenção de água. Drenagem da rodoviária até o Ayrton Senna... toda vez 

que chove lá, inunda tudo! Meu carro passou por isso, meu carro estava parado lá, entrou 

água, porque não tinha drenagem lá! Aonde que vai usar esse recurso? Para fazer uma 

drenagem daqui lá no Ayrton Senna. Não sai barato, precisa desse recurso! Mas nós 

precisamos desse recurso para solucionar problemas, não é para chegar: “Ah, choveu, saiu as 

lajotas, vamos colocar lajota de novo”, muito bonito! Não é isso que o prefeito quer, o prefeito 

quer é solucionar os problemas. Para não chegar verão, o próximo verão, e acontecer a mesma 

coisa lá no Doutor Laurindo, que aconteceu a mesma coisa na rodoviária. Então está aqui, 

bacias de contenção de água, a aquisição de máquinas para usar na pavimentação. Então tudo 

isso será usado com esse recurso desse empréstimo. Sabe por quê? A gente vê a população 

“Marcos, olha, tem um buraco aqui na frente da minha casa”, “tem...”. É com esse recurso que 

vai ser usado, lâmpada, trocas de lâmpadas no nosso município estão sendo feitas, mas vai 

precisar de mais. Então esses recursos serão usados para isso. E nós estivemos no bairro 

Jardim Gramado; e todas as sextas-feiras, nós estamos visitando, com o convite do prefeito, 

vários bairros aqui de Tatuí, para ver as melhorias, para ver o que a prefeitura está fazendo. 

Nós chegamos no Jardim Gramado lá, só que igual o vereador Eduardo Sallum já falou aqui, 

libera o loteamento e não tem infraestrutura. Aí fica correndo atrás! Agora, para fazer uma rua 

principal, só para se ter uma ideia, para fazer com drenagem e tudo certo, vai mais de R$ 10 

milhões! Da onde vai tirar isso aí? Já não tinha que pedir uma liberação para o cara que fez o 

loteamento? É isso que o prefeito está fazendo agora. Toda conversa que está tendo, está 

pedindo para que essa contrapartida ajude o nosso município. Então nós temos que ter 

paciência, mas nós temos que ter rapidez, agilidade nisso daí, porque a população cobra. A 

população não quer saber da onde que vêm esse recurso, ela quer que faça e com razão, e a 

gente tem que ajudar a nossa prefeitura na realização disso. E quem vai julgar o prefeito não 

vai ser nós, vai ser a própria população depois, se ele fez ou se ele não fez. Então quero deixar 

bem claro aqui, eu estive presente, participei, quando eu tenho dúvida, eu vou até a 

prefeitura, a prefeitura está de portas abertas para mostrar o que vai ser feito, quanto vai ser 

gasto... isso é muito importante. E através dos Requerimentos, a gente pode fazer esse pedido, 

vereador Eduardo Sallum, você sabe disso. Eu acho que ali está trabalhando com 

transparência. Então é isso que a gente quer, a gente quer um trabalho de transparência, e eu 



tenho absoluta certeza que o prefeito está fazendo essa transparência, tanto que fez essa 

reunião, mostrando que precisava de empréstimo, que vai precisar, porque o município não 

tem recurso para isso. E também nós precisamos da ajuda do governo estadual e do governo 

federal, e ele está correndo atrás para ajudar nesse financiamento também e para ajudar em 

recurso para o nosso município também. Muito obrigado, senhor presidente, agradeço o 

tempo e, mais uma vez, boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

nobre vereador. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS por 15 votos. Coloco em 

votação as Moções. APROVADAS por unanimidade. Requerimentos ao Perfeito nº 742 e 744 a 

836/ 2023; Requerimentos às Comissões nº 743/2023. Que o senhor Secretário que proceda à 

leitura do Projeto de Lei nº 25/2023 do Executivo. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de 

Lei nº 25/2023. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Autoriza o Poder executivo a 

contratar a operação de crédito com o Banco do Brasil S.A., e dá outras providências. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à 

leitura do Projeto de Lei do Legislativo. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 

21/2023. Autoria: MAURICIO COUTO. Assunto: “Dispõe sobre denominação de Clara Lúcia da 

Mota Moura a Rua 7 do Loteamento Tatuí Caguassú e dá outras providências”; *Projeto de Lei 

nº 22/2023. Autoria: MARQUINHO DE ABREU. Assunto: Dispõe sobre a obrigatoriedade dos 

hospitais e instituições congêneres a notificarem ocorrências de uso de bebida alcoólica e/ou 

entorpecentes por crianças e adolescentes no município de Tatuí e dá outras providências. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Às comissões. Que o senhor Secretário que proceda à 

leitura dos Projetos de Decreto Legislativo nº 10, 11 e 12. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 

*Projeto de Decreto Legislativo nº 10/2023. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. Assunto: Outorga o 

título de “Cidadã Tatuiana” a Ilma. Sra. Cecília Prestes Arruda (Cecília Paques); *Projeto de 

Decreto Legislativo nº 11/2023. Autoria: MARQUINHO DE ABREU. Assunto: Outorga o título de 

“Cidadão Tatuiano” ao Exmo. Sr. JOSÉ CARLOS RODRIGUES STIPP; *Projeto de Decreto 

Legislativo nº 12/2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. Assunto: Outorga o título de 

“Cidadão Tatuiano” ao Exmo.Srº. DOMINGOS ANTÔNIO JUNIOR. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Às comissões. Que o senhor Secretário que proceda à leitura da Emenda nº 1 ao 

Projeto de lei nº 075/2022 e da Emenda nº 1 /2023 ao Projeto de Lei nº 85/2022. [1º SEC. 

RENAN CORTEZ]: *Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 75/2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. 

Assunto: Dá nova redação ao inciso III do artigo 10 e suprimi o artigo 4° e artigo 23 do projeto 

de lei n° 75/2022, de autoria do Executivo; *Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 85/2022. 

Autoria: GABRIELA XAVIER. Assunto: Altera o artigo 3º e o Parágrafo único do artigo 3º do 

Projeto de Lei Nº 85/2022, de autoria do Poder Legislativo de Tatuí. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Às comissões. Convocação de Sessão Extraordinária para o dia de hoje, logo 

após essa Sessão Ordinária, que serão lidos e apreciados os Projetos de Lei 61/2022 do 

Executivo, 87/2022 do Legislativo, 01/2023 do Legislativo, Projeto de Decreto Legislativo nº 

15/2022 do Legislativo, Projeto de Decreto Legislativo nº 16/2022 do Legislativo, Projeto de 

Decreto Legislativo nº 23/2022, do Legislativo, e Projeto de Decreto Legislativo nº 24/2022 do 

Legislativo. Os Requerimentos nº 3326, 3346, 3361/2022 e os Requerimentos nº 35, 36, 37, 40, 

41, 42, 50, 66, 69, 101, 118, 154, 169, 171, 177, 262, 322, 356, 352, 512, 516 e também o 

Requerimento dessa sessão, nº 743, para serem apreciados nessa Sessão Extraordinária. Então 

os vereadores estão devidamente convocados. Solicito ao senhor secretário que proceda à 

leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de Pesar à 

digníssima família de: DONA HELOÍSA NEGRÃO. Autoria: Antônio Marcos de Abreu, Eduardo 



Sallum, Renan Cortez; PEDRO CHICÃO. Autoria: Renan Cortez; JOEL MIRANDA. Autoria: Débora 

Camargo; ALSOL CAZARINI. Autoria: Micheli Vaz. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Um 

minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Nada mais 

havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão 

Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo 

Neves, aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 27 de março de 2023. 
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